

*Lettre de François de Sacquespée-dit-de Baudemont, Secrétaire du Prince d'Orange, aux Magistrats d'Ypres. — Il les prie de bien vouloir prendre sous leur protection les Sœurs Noires du couvent de Dixmude. (Arch. Y.)*

La maison de Sacquespée, une des plus anciennes de la Flandre, conserva pendant environ un siècle la belle et riche seigneurie de Dixmude qu'Antonia d'Haveskerke, dame de Dixmude, apporta dans cette famille,

5

— 34 —

vers la fin du XV<sup>me</sup> siècle, par son mariage avec Jean de Sacquespée, seigneur d'Escourt et de Baudemont. Une épitaphe, rapportée dans l'*Histoire de la Ville de Dixmude*, par M. l'abbé Van de Putte, nous apprend qu'Antoine de Sacquespée, mort en 1568, fust le dernier homme portant le nom et armes de Sacquespée. Cependant le même auteur ajoute que ce seigneur eut un fils illégitime; nous croyons pouvoir avancer avec quelque certitude que François de Sacquespée-dit-de Baudemont, secrétaire du prince d'Orange, dont nous publions une lettre ci-après, n'est autre que le fils illégitime d'Antoine.

K. DE V.

1578  
17 Octobre.

Messieurs. Estant requis de vous prier de vouloir donner v<sup>re</sup> sauvegarde p<sup>o</sup> le cloistre des soeurs noires de Dixmude, ce que je nay peu obmettre de faire, vous suppliant humblem<sup>t</sup> de vouloir prendre ycelles soeurs avec leur convent sous v<sup>re</sup> p<sup>te</sup>c<sup>o</sup>n et je me sentiray v<sup>re</sup> oblige du plus grand plaisir qui me pourroit estre fait au monde et vous en demeurerai a tous bien humble et prompt serviteur. Looccasion pourquoy je vous fais ceste req<sup>te</sup> est que la mere dud<sup>t</sup> cloistre a servi mes ancestres en leurs maladies et davantaige cest une p<sup>so</sup>ne de bien et de bonne vie faisant grand service a ung chascun, qui me fait retourner a vs prier de volloir faire ce que dessus. Me recommandant a vs bonnes graces bien humblement, je suplie le createur vous donner,

Messieurs en sante bonne vie et honneur.

D'Anvers le xvii<sup>e</sup> D'octobre 1578.

V<sup>re</sup> humble et tres affectionne serviteur  
FRANCOIS DE SACQUESPEE DIT DE BAUDE-  
MONT secretaire de son ex<sup>ce</sup>.

Messieurs.

Messieurs les Burchmaistres eschevins  
nobles et notables de la ville d'Ypre.